

# « METTONS LA VIOLENCE HORS-JEU »

En Fédération Wallonie-Bruxelles, une étude récente rapporte **qu'un jeune sur quatre est victime de violence verbale dans son club de sport** (CASES – « La maltraitance des enfants dans le sport » – 2021). **Les statistiques sur les autres phénomènes de violence sont malheureusement très élevées dans le monde sportif** (physique, harcèlement, humiliations etc.). Le football n'est pas imperméable aux maux qui affectent notre société. Pour la saison 2023-2024, l'ACFF lance la campagne « Mettons la violence hors-jeu » pour sensibiliser ses clubs à l'importance de jouer dans un environnement sain et serein.



## Tous témoins, Tous responsables

« **La recrudescence des actes de violence** sur et autour des terrains de football est une évidence que nous ne pouvons nier. Comme évoqué dans le **courrier que j'ai adressé à tous les clubs ACFF en janvier 2023**, nous avons tous un rôle à jouer.

Face à ces faits, une fédération peut adopter deux attitudes :

- Se résigner en se disant qu'il s'agit là d'un phénomène global de société et que ces actes sont avant tout le fait d'une minorité ou de certaines couches de population ; et donc se limiter à les sanctionner dans le cadre du règlement;
- **Estimer que tout le monde est concerné**, admettre que nos trains et modes de vie actuels nous mettent tous sous pression et nous font parfois sortir de nos gonds.



A l'ACFF, c'est cette deuxième option que nous avons choisie : **celle de sensibiliser les personnes qui pensent être au-dessus de tout soupçon**. Car la violence, elle commence bien avant le moment de l'impact. Celui-ci n'est que la conséquence d'une accumulation de haine, de propos agressifs, d'insinuations, de regards, de sourires narquois. Et sur nos joueurs, nos arbitres, surtout les plus jeunes, les effets sont désastreux.

Dans une **première phase, nous avons opté pour la réflexion, les campagnes de sensibilisation et l'observation des statistiques**. Nous ferons ensuite le bilan avant d'éventuellement **passer à l'étape suivante**.

**Nous invitons tous nos clubs à rejoindre le mouvement** : vous pouvez vous aussi apporter votre pierre à l'édifice en nous aidant à diffuser ce message d'apaisement. Ensemble, mettons la violence hors-jeu. »

**Daniel BOCCAR**  
Secrétaire Général de l'ACFF

## **OBLIGATIONS DES CLUBS / PREMIERE SAISON = SENSIBILISATION**

L'ACFF a conscience que le chemin sera long. Réduire les phénomènes de violence est un travail qui s'opère par étape. La première sera de « faire-savoir » et de conscientiser. Voici les actions qui seront demandées aux clubs. **L'ACFF invite l'ensemble de ses clubs à rejoindre le mouvement.**

### **1. Relayer la campagne - Partager la vidéo officielle**

Les clubs sont les premiers ambassadeurs de la lutte contre la violence. Ainsi, l'ACFF invite tous ses clubs à partager la vidéo officielle de la campagne sur ses réseaux sociaux et dans ses installations (buvettes) :

- Youtube : [METTONS LA VIOLENCE HORS-JEU](#) »  - YouTube
- Facebook : [Mettons la violence hors-jeu - Facebook](#)
- Pour diffusion sur vos écrans - A télécharger **via ce lien avant le 7/09/2023** : <https://we.tl/t-EQgtOb6Q6R> )

**Date limite : 30/09/2023**

### **2. Organiser une réunion de sensibilisation dans votre club (obligatoire pour les clubs 2 et 3\*)**

Au sein des clubs, l'échange et la discussion entre les membres sont primordiaux pour débiter la saison sur de bonnes bases. L'ACFF invite l'ensemble de ses clubs à organiser une réunion regroupant ses différents membres sur la lutte contre la violence (joueuses, joueurs, dirigeants, Référénts Vivons Sport, bénévoles, formateurs, arbitres, parents etc.). Ainsi, l'ACFF fournira aux clubs un support de présentation « Mettons la violence hors-jeu ». Composé d'informations essentielles, de conseils et de contacts utiles en Fédération Wallonie-Bruxelles, ce document aura pour but de vous aider à sensibiliser vos affiliés à l'importance d'un climat serein sur les terrains.

Un **formulaire** pour justifier de la bonne tenue de la réunion sera mis à la disposition de tous les clubs.

**De plus amples informations vous seront communiquées dans les prochaines semaines.**

**Date limite : 31/12/2023**

### **3. Participation au weekend ACFF dédié à la cause sur les terrains de football**

En deuxième partie de saison (2024), sur tous les terrains de football amateur, un weekend sera dédié à « Mettons la violence hors-jeu ». Les objectifs : sensibiliser le grand public, afficher son soutien aux personnes victimes de violences et promouvoir les organismes spécialisés en FWB. Les acteurs des matchs (joueuses, joueurs, arbitres, formateurs, bénévoles, parents etc.) pourront arborer un symbole visible de soutien à la cause.

**Date : 1<sup>er</sup> trimestre 2024**

**De plus amples informations vous seront communiquées dans les prochaines semaines.**